

Nouvelles brèves

La société franco-manitobaine a créé un prix Riel qui honorera, chaque année, des Manitobains ayant contribué, de façon exceptionnelle à l'éducation en français, ainsi qu'au développement politique, communautaire et culturel du Manitoba.

M. Hugh John Flemming, premier ministre du Nouveau-Brunswick de 1952 à 1960, est décédé le 16 octobre à l'âge de 83 ans. Il avait été également ministre fédéral dans le cabinet de M. John Diefenbaker.

Au cours du deuxième trimestre de 1982, on a conclu 132 conventions collectives importantes, touchant 267 805 employés, a annoncé le ministère du Travail. Sur ce nombre, 83, visant 145 940 employés, ne comportaient pas de clause d'indemnité de vie chère et prévoyaient une augmentation composée annuelle moyenne de 12,4 p. cent des taux de base. Quant aux 49 autres conventions (121 865 employés), qui comprenaient une clause d'indemnité de vie chère, elles prévoyaient une majoration annuelle de 9,9 p. cent des taux de base, tout en excluant l'incidence possible de la clause d'indemnité de vie chère.

Northern Telecom Limitée a annoncé récemment l'entrée en activité de Northern Telecom Électronique Limitée (NTE), et la nomination de M. Charles G. Millar au poste de président de cette société. NTE, constituée en 1981, est responsable à l'échelle mondiale de la fabrication de composants électroniques communs à plusieurs équipements de Northern Telecom.

Les prêts consentis aux termes de la Loi sur les prêts aux petites entreprises pour les six premiers mois de 1982 ont totalisé \$221 402 824, répartis en 8 289 prêts. Pendant la même période, en 1981, les prêts avaient totalisé \$262 299 178, répartis en 9 146 prêts.

Le gouvernement canadien a annoncé la création d'un programme de prix qui soulignera les réalisations exceptionnelles d'exportateurs canadiens. Un comité formé de cinq personnalités étudiera les mises en nomination reçues et recommandera des candidats. Le Prix consistera en une plaque portant une mention.

Le dix-huitième congrès annuel des directeurs d'écoles primaires et secondaires de langue française de l'Ontario a eu lieu à Toronto du 21 au 23 octobre, sur le thème suivant: *L'éducation du futur.*

La firme britannique Armstrong Competition Motorcycles construira les motocyclettes de moto-cross Can-Am de Bombardier, annonce le quotidien mont-réalais, *La Presse*. Cette compagnie bénéficiera des droits de distribution pour l'Europe, tandis que Bombardier se réserve les droits pour l'Amérique du Nord et l'Australie.

Le ministre de l'Emploi et de l'Immigration a annoncé la révocation de l'article 16 du Règlement sur l'assurance-chômage, en vertu duquel un travailleur agricole doit avoir touché une rémunération minimale de \$250 et avoir occupé un emploi d'une durée d'au moins 25 jours chez le même employeur avant que son emploi ne devienne assurable. En 1983, le travailleur agricole sera tenu de travailler 15 heures par semaine ou de toucher une rémunération équivalente à 20 p. cent (\$70 en 1982) du maximum de la rémunération hebdomadaire assurable (\$350 en 1982).

A partir de juin 1984, le 2^e bataillon du Princess Patricia's Canadian Light Infantry (2^e PPCLI), de Winnipeg (Manitoba), commencera une période de service de quatre ans en République fédérale d'Allemagne, au sein des Forces canadiennes en Europe (FCE).



M. Conrad Dubé, 53 ans, de Québec, a déjà effectué huit tours du monde à bicyclette. Victime de la poliomyélite à deux ans, il apprit à marcher à 12 ans seulement et à parler à 16 ans. A 22 ans, il décida d'aller découvrir le monde à bicyclette. Il a parcouru 310 400 kilomètres dans toute l'Amérique, en Europe, en Afrique, en Asie et en Australie. M. Dubé est rentré à Québec au mois de septembre dernier.

Sudbury Star Photo

SOLE (School Of Life Experience), ou l'école de l'expérience de la vie, est une nouveauté offerte au niveau secondaire par le Conseil scolaire de Toronto. Tout en se préparant aux diplômes de l'école secondaire et à leur entrée à l'université, les élèves participant à SOLE pourront s'initier aux affaires en créant et en gérant leur propre petit commerce.

Les résultats préliminaires d'expériences faites montrent que les élèves apprennent aussi bien, sinon mieux, en se servant de Télidon pour les cours par correspondance (en mécanique) qu'avec les méthodes traditionnelles. Le ministère de l'Éducation de l'Alberta a essayé la méthode Télidon sur 60 élèves du secondaire dans six écoles rurales. Le ministre de l'Éducation, M. David King, a déjà déclaré que d'autres écoles aimeraient se servir de Télidon pour leurs cours professionnels par correspondance.

Il n'est pas facile pour une personne aveugle de coudre un bouton, réparer un accroc, ajuster un vêtement, chercher un appartement, lire son courrier et y répondre. Pour faire face à ces nécessités de la vie, Gilles Lafleur, 43 ans, ancien agent de sécurité devenu aveugle il y a 11 ans, a fondé en 1975 à Montréal *Le Bon Pilote*, service de guides et escortes, de dépannage général aussi, pour les non-voyants.

Le Théâtre de l'Avant-Pays a effectué du 10 au 26 septembre 1982 une tournée dans les provinces de la Communauté française de Belgique, à l'invitation du Service provincial de la Jeunesse, province du Hainaut (Belgique). Le Théâtre de l'Avant-Pays a donné 20 représentations de sa dernière production pour enfants *Charivari*.

Hebdo Canada est publié par la Direction des programmes d'information à l'étranger, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant à la rédactrice en chef, Prisca Nicolas.

This publication is also available in English under the title Canada Weekly.

Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticiario de Canadá.

Alguns artigos desta publicação são também editados em português sob o título Notícias do Canadá.

Canada

ISSN 0384-2304